

UN MESSAGE AUX JEUNES GENS

[Texte de Bible](#): **Ecclésiaste 12:1-16**

LEÇON 378 **COURS DES JEUNES**

VERSET DE MEMOIRE: "**Crains Dieu et observe ses commandements. C'est là ce que doit tout homme**" (**Ecclésiaste 12:15**).

[Texte de Bible –
French Louis Segond](#)

Ecclésiaste 12:1-14

¹ Mais souviens-toi de ton créateur pendant les jours de ta jeunesse, avant que les jours mauvais arrivent et que les années s'approchent où tu diras: Je n'y prends point de plaisir;

² avant que s'obscurcissent le soleil et la lumière, la lune et les étoiles, et que les nuages reviennent après la pluie,

³ temps où les gardiens de la maison tremblent, où les hommes forts se courbent, où celles qui moulent s'arrêtent parce qu'elles sont diminuées, où ceux qui regardent par les fenêtres sont obscurcis,

⁴ où les deux battants de la porte se ferment sur la rue quand s'abaisse le bruit de la meule, où l'on se lève au chant de l'oiseau, où s'affaiblissent toutes les filles du chant,

⁵ où l'on redoute ce qui est élevé, où l'on a des terreurs en chemin, où l'amandier fleurit, où la sauterelle devient pesante, et où la câpre n'a plus d'effet, car l'homme s'en va vers sa demeure éternelle, et les pleureurs parcourent les rues;

⁶ avant que le cordon d'argent se détache, que le vase d'or se brise, que le seau se rompe sur la source, et que la roue se casse sur la citerne;

⁷ avant que la poussière retourne à la terre, comme elle y était, et que l'esprit retourne à Dieu qui l'a donné.

⁸ Vanité des vanités, dit

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

L'Ecclésiaste

"Je veux découvrir moi-même", disent beaucoup de jeunes gens. Et, contre le conseil des Ministres, des Maîtres de l'Ecole du Dimanche, des travailleurs de l'Evangile et des parents, ils choisissent ainsi leur propre voie, selon le désir de leurs cœurs et essayent de trouver la satisfaction dans les plaisirs mondains.

Dans le livre de l'Ecclésiaste, aussi connu comme "Le Prédicateur", se trouve un sermon prêché par l'homme le plus sage qui ait jamais vécu sur terre. L'Ecclésiaste avertit les garçons et les filles qu'un jour Dieu amènera en jugement ceux-là qui commettent des actes d'impiétés. Il dit aux jeunes gens de se réjouir dans leur jeunesse, mais qu'ils s'assurent que ce qu'ils font plaît à Dieu. Si tel n'est pas le cas, "qu'ils sachent que pour tout cela Dieu les appellera en jugement".

La Tentation

Ceux qui ne sont pas sauvés n'ont pas le pouvoir de résister à la tentation. Ils se livrent aux choses qu'ils pensent peut-être être des plaisirs innocents; et bientôt, ils se trouvent en train de commettre les péchés les plus horribles au fur et à mesure que le temps passe. "Mais chacun est tenté quand il est attiré et amorcé par sa propre convoitise. Puis la convoitise, lorsqu'elle a conçu, enfante le péché; et le péché, étant consommé, produit la mort" (Jacques 1:14, 15).

Satan peut te tenter à aller au cinéma, de fumer juste un souffle de cigarette, ou de commettre d'autres péchés. Si le sang de Jésus n'est pas appliqué sur ton cœur, tu peux facilement céder; et si Satan s'empare de ta vie, tu ne seras plus maître de toi-même, mais tu te dirigeras vers la damnation éternelle.

Les Semences Et La Récolte

Une fois, un homme observa une graine d'avoine pendant qu'elle poussait et grandissait; ainsi, il l'entretint et veillait sur elle tandis qu'elle parvenait à maturité. Il coupa le régime d'avoines et en compta les graines. Il y avait 800 graines d'avoine provenant de la seule graine. C'est alors qu'il s'est dit que, si ces 800 graines étaient semées au printemps ou en automne, il aurait 40 boisseaux. S'il sème les 40 boisseaux, il aurait 1.600 boisseaux. S'il sème les 1.600 boisseaux, il pourrait en peu de temps couvrir ce monde d'avoines, toutes provenant de l'unique graine.

As-tu pensé un instant que, dans le jardin d'Eden, il y a six mille années, Adam et Eve ont déposé une petite semence de péché, qui a grandi, et s'est multipliée jusqu'à ce qu'aujourd'hui le monde est rempli de péché et de chagrin? "Ce qu'un homme aura semé, il le moissonnera" (Galates 6:7).

Oublier Dieu

C'est une folie de continuer à vivre comme si aujourd'hui est

l'Ecclésiaste, tout est vanité.

⁹ Outre que l'Ecclésiaste fut un sage, il a encore enseigné la science au peuple, et il a examiné, sondé, mis en ordre un grand nombre de sentences.

¹⁰ L'Ecclésiaste s'est efforcé de trouver des paroles agréables; et ce qui a été écrit avec droiture, ce sont des paroles de vérité.

¹¹ Les paroles des sages sont comme des aiguillons; et, rassemblées en un recueil, elles sont comme des clous plantés, données par un seul maître.

¹² Du reste, mon fils, tire instruction de ces choses; on ne finirait pas, si l'on voulait faire un grand nombre de livres, et beaucoup d'étude est une fatigue pour le corps.

¹³ Ecoutons la fin du discours: Crains Dieu et observe ses commandements. C'est là ce que doit faire tout homme.

¹⁴ Car Dieu amènera toute oeuvre en jugement, au sujet de tout ce qui est caché, soit bien, soit mal.

tout ce qui compte. C'est vrai que les jours de l'enfance où l'on n'a pas de soucis peuvent être les meilleurs de la vie. Mais, même l'enfance et les jours de la jeunesse ne doivent pas être passés seulement dans le plaisir, dit Salomon, l'Ecclésiaste. Il dit que nous devons nous souvenir de notre Créateur pendant les jours de la jeunesse.

Les statistiques montrent que sept sur huit enfants cessent d'aller à l'église et à l'Ecole du Dimanche avant l'âge de 15 ans. Des éducateurs de ce pays disent qu'aujourd'hui les enfants de 9 à 12 ans font plus preuve de nervosité, ont plus peur et plus de soucis que dans les années passées. Les journaux racontent que des enfants commettent des crimes horribles; la délinquance juvénile est devenue un problème majeur. Un correspondant pour le New York Times magazine, parlant des conditions aux Etats-Unis, écrit récemment: "Il semble que personne ne sait au juste comment ou pourquoi, mais chacun se rend compte que quelque chose ne va pas".

Il y a vraiment quelque chose qui ne va pas. Les gens doivent se souvenir de leur Créateur dans les jours de leur jeunesse, chercher le Seigneur, être délivrés du péché; ensuite, il faut qu'ils recherchent et reçoivent la pureté de cœur, appelée sanctification. Même les garçons et les filles peuvent rechercher le Seigneur et recevoir ces expériences, ainsi que le baptême du Saint-Esprit dans leur vie. Alors, avec beaucoup de prière et de lecture de la Parole, ils peuvent mener une vie chrétienne intègre, et aider d'autres personnes à trouver le salut.

Salomon savait ce qu'il disait quand il donnait aux jeunes gens ce message, et ses paroles étaient inspirées par le Saint-Esprit. Chaque fille et chaque garçon ferait bien d'y prendre garde. Salomon était un homme très riche, et il avait beaucoup de biens du monde à sa disposition. Il jouissait du plaisir, de l'honneur, de la richesse. Il avait le meilleur dans sa vie, mais dans ses derniers jours, il vit la vanité de tout cela. Sa sagesse, sa puissance et sa renommée étaient grandes sur la terre; mais par-dessus tout, il se rendit compte qu'il ne sert à rien à un homme de gagner le monde entier, et de perdre son âme (Matthieu 16:26).

La Jeunesse Et La Vieillesse

L'une des raisons pour lesquelles les jeunes gens doivent chercher Dieu tôt dans la vie c'est de pouvoir travailler pour le Seigneur et Lui donner la vigueur de leur jeunesse dans Son service. Lorsqu'un homme devient vieux et faible, ses mains tremblent souvent – "les gardiens de la maison tremblent"; il peut tomber malade et son dos peut se courber à cause de plusieurs années de dur labeur – "les hommes forts se courbent"; il peut perdre les dents – "celles qui meulent s'arrêtent parce qu'elles sont diminuées"; ses yeux peuvent devenir faibles et parfois il est même frappé de cécité – "ceux qui regardent par les fenêtres sont obscurcis". Souvent les vieux ont besoin d'appareils acoustiques, de lunettes, de cannes, de béquilles et de dents artificiels pour surmonter leurs difficultés (vois Ecclésiaste 12 :5).

La Fin Du Discours

Peut-être même que Salomon était un peu fatigué au moment où il finissait son sermon, ou peut-être qu'il craignait que les gens ne dorment, s'il prêchait trop longtemps. Finalement, il dit: "On ne finirait pas, si l'on voulait faire un grand nombre de livres, et beaucoup d'étude est une fatigue pour le corps". Le chemin le plus sur que les jeunes peuvent suivre, c'est celui de se souvenir de leur Créateur – de donner leur cœur à Dieu aussitôt qu'ils sentent l'Esprit les appeler. Personne n'est trop jeune pour chercher Dieu.

Les derniers versets de ce sermon seraient importants pour tout garçon et toute fille, pour tout homme et toute femme à garder dans la mémoire, car ils détiennent la clef de la Vie Eternelle:

"Écoutons la fin du discours : Crains Dieu et observe ses commandements. C'est là ce que doit faire tout homme.

"Car Dieu amènera toute œuvre en jugement au sujet de tout ce qui est caché, soit bien, soit mal" (Ecclésiaste 12:15, 16).

QUESTIONS

1. Quel autre nom a le Livre de l'Écclésiaste?
2. Quelles sont les caractéristiques de l'enfance et de la jeunesse?
3. De qui devons-nous nous souvenir pendant notre jeunesse? Quel autre nom porte-t-Il?
4. De quoi étaient créés nos corps au commencement?
5. Apprends par cœur les deux derniers versets du Livre de l'Écclésiaste.
6. Pourquoi les garçons et les filles doivent-ils chercher Dieu pendant qu'ils sont jeunes?
7. Donne dix avantages que le Chrétien a sur le pécheur.
8. Quelle est la fin de la vie pour un Chrétien? Pour un pécheur?
9. Pourquoi serait-il avantageux aux jeunes gens à se souvenir de leur Créateur?